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Protokoll  

der 208. Vorstandssitzung  

des Georg-Elias-Müller-Instituts für Psychologie  

am 27.4.2022 (per Videokonferenz) 

Anwesend: Bernardi, Bothe, Brinkmann, Brockmeyer, Bryant (Protokoll), Fischer, Gail, 

Hagmayer, Keller, Klein, Mani (Vorsitz), Mattler, Penke, Rakoczy, Reichhardt, Ritter, 

Schacht, Schroeder, Schulz-Hardt, Sebon, Sedlmair, Waldmann, Wesser, Zezula, Zörner 

Der Vorstand ist beschlussfähig.  

 

TOP   1: Genehmigung der Tagesordnung 

Die Tagesordnung wird ohne Änderungen genehmigt. 

TOP   2: Verabschiedung der Protokolle vom 26.1.2022/12.4.2022 

Das Protokoll vom 16.1.22 wird ohne Änderungen verabschiedet.  

Das Protokoll vom 12.4.22 soll nochmal überarbeitet und im Mai verabschiedet werden. 

 

NICHT-ÖFFENTLICHER TEIL 

- Hier nicht aufgeführt 

 

ÖFFENTLICHER TEIL 

TOP   9: Mitteilungen der GD 

- Corona: 

Stufe 0 gilt seit Beginn des Semesters, die Maskenpflicht bleibt noch weiter bestehen, es 

gibt eine Impfpflicht bei Betreten des GEMI (sonst keine Anmeldung in Flexnow möglich), 

die Veranstaltungen finden bis auf wenige Ausnahmen in Präsenz statt. 

- Die Fakultät hat das Budget zugewiesen bekommen, für 2022 kommen keine weiteren 

Abzüge auf uns zu. 

- Das Geld für die neuen Stellen ist im Budget enthalten, die Genehmigung des Präsidiums 

liegt vor. Bis 1.10. werden Rücklagen gebildet, danach müssen die Stellen besetzt sein. 

- Das Angebot für Anne Schacht wird gerade vorbereitet. 

- Der Mittelbau hat Ergebnisse einer Studie mitgeteilt, die sich mit Auswirkungen von Corona 

auf die Arbeitsbedingungen befasst. Fr. Mani plant ein Treffen mit der Arbeitsgruppe. 

- Die Dozenten werden aufgefordert, die Studierenden in ihren Veranstaltungen über die 

nächste Runde der Qualitätszirkel zu informieren und explizit zur Teilnahme an der 

Diskussion aufzufordern. Die Termine sind der 29.4. und der 6.5.. 

TOP   10: Mitteilungen aus den Gremien (Fakultätsrat, Senat, Studienausschuss, 

Prüfungskommission, Fakultätentag) 

Aus dem Fakultätsrat (H. Brockmeyer):  
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- Lt. Präsidium ist es nicht erlaubt, dass Ehepartner gemeinsam Prüfungen abnehmen oder 

Promotionen betreuen. 

- Die Auswahlkommission Klinischer Master wurde abgesegnet. 

- Akkreditierung: Hier liegt Göttingen hinter den anderen Unis zurück, die Akkreditierung ist 

aber in Arbeit. 

Aus der Prüfungskommission (H. Brockmeyer): 

- H. Brockmeyer ist der neue Vorsitzende mit tatkräftiger Unterstützung von Fr. Brinkmann 

- Die erste Sitzung findet in der kommenden Woche statt. 

Aus dem Studienausschuss/-kommission (H. Penke): 

- Es gab noch keine Sitzung wieder, aber eine Diskussion im Umlauf über die 

Verwendungsmöglichkeiten der freiwerdenden SQM, wenn H. Hagmayer im Oktober auf 

eine MWK-Stelle wechselt. Derzeit gibt es in zwei Bereichen besonderen Bedarf: 

- Bedarf 1: Unterstützung für 1 Jahr im Umfang einer 0,5-E13-Stelle für ein Vertiefungsmodul 

in der Klinischen Abteilung 

- Bedarf 2: Unterstützung des Expra über mehrere Jahre mit einer 0,5-E13-Stelle  

- Mit der Diskussion wurde nur ein Stimmungsbild erfragt, die nächste Antragsrunde ist 

abzuwarten. 

Aus der DGPs und dem Fakultätentag (H. Schulz-Hardt):  

- Der bundeseinheitliche Studieneignungstest für den B.Sc. Psychologie soll in 2023 

eingeführt werden. Gegenwärtig laufen Abstimmungsprozesse mit den zugehörigen 

Landesministerien, um deren Zustimmung zum DGPs-Modell für diesen 

Studieneignungstest zu erreichen, denn nur dieses Modell würde nach gegenwärtigem 

Stand sowohl die inhaltliche Qualität des Testverfahrens (Testgütekriterien, soziale 

Fairness) und seine stetige Weiterentwicklung als auch eine zeitnahe Einführung 

gewährleisten. Letzteres ist wichtig, damit sich in der Zwischenzeit nicht verschiedene 

Einzellösungen etablieren, die dann die Kosten für die Studierenden erhöhen würden. 

- Göttingen will nach gegenwärtigem Stand diesen Studieneignungstest ab 2024 in der 

Studierendenauswahl für den B.Sc. Psychologie verwenden. 

TOP 11: Master-Interviewtag (24.6. – online?) 

- Der Beschluss betrifft die nächsten Jahre, in diesem Jahr ist die Online-Variante noch 

abgedeckt durch Corona-Maßnahmen. Wenn der Interviewtag weiterhin online stattfinden 

würde, würden die Anreisekosten für die Studierenden entfallen. 

Abstimmung: 6 Ja-Stimmen (davon 4 Profs), 0 Nein-Stimmen, 1 Enthaltung  

TOP 12: Homepage (Inhalt, SFB) 

- Die Homepage hat etwas anderes Format bekommen 

- Die Darstellung der DPZ-Professuren war nicht identisch mit der Darstellung der 

Abteilungen, das wurde bereits geändert. Die Seite Einrichtungen enthält jetzt auch einen 

Link auf diese Professuren sowie auf  den SFB. Änderungen dieser Art sollen im Vorstand 

abgestimmt werden. 

Abstimmung: 7 Ja-Stimmen (davon 4 Profs), 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen  

TOP 13: „Stop-tracking-science“-Initiative 

- Diese DGPs-Initiative wurde bereits vorgestellt in einer früheren Sitzung. 
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- Die Open-Science-Initiative erarbeitet eine Handreichung für die Institute, die abgewartet 

werden soll. 

TOP 14: Verschiedenes 

- Fr. Ritter: verabschiedet sich vom Vorstand (Vertrags- und Promotionsende). Fr. Mani dankt 

Fr. Ritter für die gute Zusammenarbeit. Auch Fr. Sedlmair bedankt sich im Namen der 

Gleichstellung und weist in dem Zusammenhang auch darauf hin, dass sich das Team im 

Sommer um 4 Personen verkleinern könnte. Daher kann es sein, dass auch 

Gleichstellungsbeauftragte der Biologie Verfahren in der Psychologie mit übernehmen. 

 

 

 

 

_______________________ 

GD Prof. Dr. Mani 

 

 

 

 

 

 

 

 


